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LA PROCURA FA LUCE SULL'OMICIDIO DI NENE GRECO 
IICUBO FIIITO ARRESTATO E MESSO Al DOMICiliARI: HA CONFESSATO 

G(l,llipOli, ucc® dàJ ç1p.p 
il killer-e il mandante 
arfestati dopo24 anni 

Brindisi, un disoccupato 
è lo stalker del sindaco 

lATIAN1t IN CRONACA D! LEtq » l llf1ICUI1IlOr8 capci Malta ..... f~ 

Ripreso dalle telecamere, pretendeva un lavoro 
Prima le minacce, poi l'auto a fuoco a Consales 

PORTOLANO A PAGINA 16 » 

TARANTO IL SEGRETARIO AIXASSEMBLEA COlli LAVORATORI. NO A UN'AUTAUA BIS LA CAMPAGNA PU FERROVIE DECENTI SUU:ADRIADCO IL SOTTOSEGRETARIO RASSICURA IL OIRffiORE DE TOMASO 

La Camusso all'Uva: sì Treni veloci . si riparte 
all'intervento pubblico oelrio alla Gazzetta: proilti ad ~ire per la Termoli-Lesina 
«Ma no a pasticci, sindacato interlocutore» Progetto all'esam·e Cipe. Nel2015 riecco i Freccia Argento 

ILFUTIJRO 
DEL SIDERURGICO 

FRA STATO 
E MERCATO 

di GIOVANNI VALENTINI 

I 
l •<rottamato» aveva appena 
fatto in tempo a liquidare la 
«!erta via» e a invocare il 
ritorno dello Stato nell'eco

nomia che l'ex <<rottamatore» ha 
annunciato un piano del governo 
per il salvataggio dell'Uva di Ta
ranto. Una sorta di nemesi storica 
per entrambi, a ruoli invertiti, vi
sto che Massimo D' Alema era sta
to il primo leader della vecchia 
smistra ad aprire al mercato e 
Matteo Renzi è il primo della nuo
va sinistra a riaprire all'interven
to pubblico. Effetto magari della 
crisi che impone sct-lte più prag
matirhe a tutti o forse, più pro
saicanwnte. frutto di quei vizi an
tichi della politica ìtiliana che so
no l'opportimìsmoe ìl !atticismo. 

Già paradigma dell'industria
lizzazione selvaggia dì Stato e poi 
di quella criminale dei privati, og
gi il caso llva rappresenta così ìl 
paradigma di un fallimento CIÙ· 
turalc prima ancora che econo
mico e sociale. 

SEGUE A PAGINA 25 » 

L'INCHIESTA 

Aeroporti di Puglia 
sotto la lente appalti 
e stipendi manager 

SCAGUARJNI A PAGINA 9 » 

ROMA,37 ARRESTI 

Mafia e politica 
ko alla cupola 
Indagato Alemanno 

SBLOCCARE 
I VID1 CONTINUI 

SUL DOPPIO 
BINARIO 

di FRANCO GIUUANO 

L-~~~~~~ù~.--.--loc_ ial_ ..•. 
Sud>>.ìeri 'è-~'' 
conf01'28.quei8'~·~ 

con la leidttbnazloÌià~'- ., 
no che sfè hìiPeP~«al 
più presto» una risposta alle 
tre/quattrograndiquestionisol- ROMA Delrio con la maglielbldela1*1J1111111111dela G8ZZIIIIil per i lrw1i più Vllloci 
levate dalla nostra campagna. 

COLUCCI A PAGINA 13 » A PAGINA 2 » SERVIZI AW PAGINE 2 E 3 » 

RIFORME IL TESTO DELLA NUOVA LEGGE ELETTORALE DA IERI AU.'ESSAME DELLA COMMISSIONE DEL SENATO 

Renzi rilancia: l'Italicum in vigore dal20 16 
ma Bersani e i suoi si mettono di traverso 
E sui reati lievi da «archiviare, si scatenano Lega e Forza Italia 

BICCARI, LA BEFFA 
DEil'ALTITIIDINE 

di FUJPPO SANTIGLIANO 

eRenzispariglialecartesull'Italicum:<<Lanuova 
legge elettorale potrebbe entrare in vigore dal2016». 
Un'idea che piace al Nuovo centrodestra, ma che è 
rigettata dalla minoranza dem che sul percorso delle 
riforme si mette di traverso. Sul versante giustizia 
polemiche per la «non punibilità» dei reati minori. 

SERVIZI AllE PAGINE 4 E 5 » RENZI Rilanc:io ...-lbllic:um 

SEIABANCANONHA 
PROTOCOlli SUll'ONESTÀ 

di ONOFRIO P AGONE 

esta è una storia che lascia riflettere. 
a pensare perché pone un interro

gativo di fondo, al di là della retorica e 
ei facili morallsmi. La vicenda si 

s lge ,mapotrebbeessereovunque.Quar-
tiere popoloso, a ridosso del centro. È venerdì. 

SEGUE A PAGINA 25 » 

A 
450 metri di alti

tudine non ho il ti
tolo per essere con
siderato un Comu

ne <<montano»? E allora tra
sferisco la sede municipale in 
un «rifugio», a 900 metri di 
altezza, sul monte Cornacchia, 
la vetta più alta dei monti dau
ni.ll ragionamento lo ha fatto il 
sindaco di un piccolo centro 
della provincia di Foggia, Gian
fùìppo Mignogna, ·primo cit
tadino di Biccari. Certo, una 
provocazione nei confronti del 
Governo Renzi ma allo stesso 
tempo anche un grido d'allar
me sulla condizione dei Co
muni, in particolare del Mez
zogiorno, soprattutto delle aree 
svantaggiate come quelle in
terne e montane. 
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DEll'VE PER IL SUD Bimbo morto 
ricostruzione--~ 

pi~na di buchi 
e Non c:è traccia di Loris 

Andrea Stiva! nelle Immagini 
delletelecamerechelamattina 
di sabato scorso hanno ripreso 
l'auto con cuila mammalosta
vaportando a scuola. La donna 
è stata seiitita in questUra E 
spunta un paio di slip proprio 
davanti a quella scuola. · · · • 
. -SEIMZlAUE PAGINE. ti t 11 » lau&Fiari e 1181uc11e alllalliaJIIM;~IIIitJW.ÌIÌIIIt..~ 

di DOMENICO CROCCO 

F
inalmente l'Europa si è con
vinta che non si esce dal pan
tano della crisi economica sen
za investimenti. Dal piano 

Juncker, ci aspettavamo inizialmente 
· 315 miliardi di investimenti pubblici 

per innescare gli stimoli per la crescita. 
Si è scoperto, oggi, che i 315 miliardi 
sono in realtà ipotetici. I soldi veri, 
quelli pubblici, sono solo 21 miliardi. 
Questo capitale iniziale dovrebbe fare 
da leva per investimenti privati in gra
do di moltiplicare per 15 i 21 miliardi. 
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IL POLIZIOTTO AVREBBE AliEVOLATO L'lmGDUZIOIE 01 STUPEfACEIJE PER UN BECW$0 

Droga e assenteismo 
finisce sotto inchiesta 

• • • un agente pemteDZiano 
Nei guai anche 
unàì:fottoressa 

--·perun certificato 
--rn~icfcc)mplacente 

Hascisc.e subutex erano 
-----fomìtiaalla-parente 

-·--aiundetenuto 
-----~a:sua~~~a ind~~!~ 

TRIVEilAZIONI 
COLPO DI GRAZIA 

AD UN TERRITORIO 
GIÀ IN CRISI 

di ANTONIO VERARDI* 

mm,m;,,~;l.lffl! ~,,,.,i. i .. l'! .. ' "'.11'1' ht.,,UI. 1.!1! 'l dll!b Il 
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LECCE2019 .. 
·Capitale deiJacultura .. ·· · ·. 
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• La droga entrava nel carcere di 
Lecce grazie alla complicità di un 
agente penitenziario finito sotto in
chiesta per spaccio di sostanze stu
pefacenti, ma anche Ilei: truffa ag
gravata e falsità materiale, in quanto si 
sarebbe assentato indebitamente 
dall'u1Hcio. Per quest'ultima vicenda, è 
finita nei guai anche una dottoressa 
che avrebbe fornito all'agente certi
ficati medici compiacenti. Quanto alla 
droga entrata in carcere, veniva fornita 
da una parente di un detenuto, in
dagata a sua wlta nel fascicolo della 
Procura 

OUVA A PAGINA V » 
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GAWPOU WCE SUU:OMICIDIO 01 NEIÈ GRECO AWE.NUTO NEL1190 

Fu ucciso dal clan 
presi dopo 24 anni 

In carcere il boss delle 
«Vele» Nicola Greco 

---eMarcelfo Padovano 
---diG~llipoli r~enuti 

esecutore e mandante 

• Due arresti a distanza di oltre un venteruùo. 
All'alba di ieri i carabinieri della sezione di polizia 
giudiziaria hanno stretto le manette ai polsi di Nico 
Greco, 44 anni, di Lea:e, e Marcello Plidovano, 56 
anni, cugino di Rosario Padovano. Il omicidio è quello 
di Qu-mine Greco, ucciso all'età di 45 anni, con quat
tro colpi di pistola, davanti alla sua abitazione dove 
c'erano la convivente e il figlio. ~ allontanarsi 
dal clan per agire in autonomia nel tramco di droga. 

lATTANTE AU.E ~ IWII » 

~INCONTRO Alt: ACCADEMIA DI BELLE ARTI 

' .... ·· .. · 

.·.' ·.. ·!··· · ... 

• 'Salllum,a Cluaalm Jucia .; >:~~ 
Leceela .................... ,·,~, 
ad».la'.....,O-dtlllaQill••,' 
celebn!ioled 1 '10 8IQÙ del.m
daadoael~cll-'filltta 

I 
I Salento oggi è all'onore 
della cronaca per essere 
la meta turistica preferita 
degli Italiani, per i vip 

che vi villeggiano o che de
cidono di viverci, per una serie 
di motivi che comunque lo por
tano ad essere protagonista in 
Italia e all'estero. 

CAV~ LA DIA PONE l SlliiW SU VIU. AZIENDE E COITO LfliA PRO L'EX dA LE CAITb ALDUBY ......... 

Padalino: «Vedo ll LeCce.~ 
'l'EVOOO DAL l All'l Oa.IE 

Arriva il cinema gay 
Primo sipario 

Ci fa piacere, siamo contenti, 
ma noi che ci viviamo sap
piamo bene che il Salento non è 
solo bellezze naturali, stile di 
vita, insomma una copertina 
patinata per i salotti buoni, ha 
un aspetto, quello di una forte 
percentuale di indigenza ed 
emarginazione sociale del qua
le non si parla abbastanza o che 
comunque viene sovrastata 
dall'onda d'urto di una popo
larità sempre crescente. 

PROSEGUE A PAGINA VII » 

Messi sotto sequestro 
beni per 600 mila euro 

XXX Xxx !foto l 

e Secondo gli investigatori le 
proprietà di Giuseppino Mero, 
cinquantenne di Cavallino, sa
rebbero al di sopra delle sue 
possibilità. Per questo, dopo un 
confrontofraquantodichiarato 
al fisco e le proprietà possedute, 
ha deciso di mettere sotto chia
ve villa, parte di un apparta
mento di Lequile, un conto cor
rente e due attività riconduci
bili a lui e alla moglie per un 
valore totale di 600mila euro. 

TEMPESTA A PAGINA IX » 

un gradino sopra le altre» 
EX DI 
~ ........... 
Padllilo .. 
gioCIID ... 
LllcceiaMrie 
Aael 
1993-84. 
r-scono ... .........., .. 
promozione 
col Foggia 

BARBANO A PAGINA XIV» 

in tem salentina 

e Prima edizione a Lecce di 
«Lgbt Film Fest». manifestazio
ne cinematografh:a a tema gay 
e lesbian organizzata da «Lea -
Liberamente» e «Apertamen
te». Il evento, m programma da 
sabato 6 a lunedì 8 dicembre, si 
terrà nelle Manifatture Knos. 
Consulente artistico è il salen
tino Giovanni Minerba. In pro
gramma incontri, dibattiti, 
proiezioni di film, documenta
ri, webseries e video. 

' SERVIZI A PAGINA XVI » 
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IL CASO PENTASSUGUA NON SI PRESENTA ALriNCONTRO SUW PIANTE ORGANICHE. VITALE (ANPO): RIUNIONE SCONCERTANTE 

Sanità, l'assessore snobba i medici 
I sindacati: «Stato di agitazione» 

e BARI. L'assessore alla Salute, Donato 
Pentassuglia, diserta la riunione con i sin
dacati dei medici ospedalieri che rispon
dono proclari1ando lo stato di agitazione, 
per protestare contro lo stallo delle trat
tative sulle nuove piante organiche. 

Dopo la conclusione del piano di rien
tro, la Regione deve applicare il nuovo 
modello che si basa sui costi standard: 
moltiplicando gli standard per il numero 
di medici in pianta organica si otterrà il 
costo totale del personale del sistema. Ma 
cosa succede se, come pare certo, il costo 
totale supererà il tetto di spesa per il per
sonale? Per il momento si tratta di una 
semplice simwazione, ma quando il nuo
vo sistema andrà a regime, le alternative 
saranno due. O ridurre i livelli assisten
ziali, oppure bisognerà approvare un nuo
vo piano di riordino per procedere ad ul
teriori accorpamenti e razionalizzazioni: 

un reparto da 4 posti letto impone gli stessi 
costi di uno che ne ha 20. 

La Regione sta invitando i sindacati a 
un gesto di ragionevolezza, che tenga con
to anche del clima generale di spending 
review Ma le organizzazioni sindacali so
no fermamente contrarie, ed a quelle dei 
medici- in pruiicolare- non è andata giù la 
mancata partecipazione dell'assessore 
Pentassuglia (impegnato in Consiglio re
gionale). Francesco Vitale (segretario 
dell'Anpo, il sindacato dei primari) parla 
di <<riunione sconcertante»: <<Ci siamo tro
vati- dice- di fronte alla ennesima eser
citazione sulle dotazioni organiche da par
te delle Asl, in mancanza di un assetto 
programmatorio da parte della Regione». 
L' Anpo-Fials medici, che negli ultimi anni 
ha impugnato di fronte al Tar tutti i prov
vedimenti di approvazione delle dotazioni 
organiche, chiede l'approvazione preven-

ti va degij atti aziendali (gli statuti) da par
te di tutte le Asl: «Se si prescinde da questo 
obbligo di legge - dice - si continuerà a 
"disorganizzare" il sistema a favore delle 
ottiche di programmazione clientelare ti
piche dei sistemi non meritocratici». 

Intanto, il segretario nazionale della 
Fials, il barese Massimo Mincuzzi, ha par
tecipato ad Arezzo al forum sul risk ma
nagement in sanità dove si è occupato 
proprio di questo problema, che nasce dal
la norma dell Patto per la salute in cui è 
prevista l'individuazione di standard or
ganizzativi omogenei su tutto il territorio 
nazionale. «Ad oggi - ha detto Mincuzzi -
registriamo lllléi complessiva scarsa a t
tenzione rispetto alla realizzazione di tutti 
i contenuti dell'articolo 22 del Patto. E allo 
stato attuale, nelle bozze di lavoro che 
circolano, si parla solo di problematiche 
inerenti i medici>>. 
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le altre notizie 
POGGIARDO 

FRA TRES VASTE 

Sensibilizzare 
alla donazione 
• Implementare la cultura della 

donazione di sangue, organi, 
tessuti e cellule nel territorio, è 
l'oggetto della tavola rotonda 
che si terrà questo pomeriggio 
al teatro illiria di Poggiardo 
promossa dal gruppo donatori 
di sangue "Fratres Vaste", con 
inizio alle ore 18. Parteciperan
no Luciano Abbruzzese (diri
gente medico di immunoemato
logia dell'ospedale di Tricase), 
Maria Caterina Carbonara ( diri
gente medico dell'Asl di Lecce), 
Salvatore Circhetta (dirigente 
medico dell'ospedale di Tricase), 
Raffaella Guido (dirigente medi
co centro regionale trapianti Pu
glia) e Vrncenzo Pavone (diretto
re medico di Ematologia 
dell'ospedale di Tricase). 

•. · .•• -"··~~--'·'"'' .•r .. ··"--" ~-... .... ,. 

le altre notizie 
OGGI ALL'EX uDI SUMMAn 

Lo scompenso cardiaco 
a ''Brindisi Cuore)) 
• Oggi alle 18, presso lasede 

dell'Associazione (nell'ex 
Ospedale Di Summa, in P.zza 
A. Di Summa n. 4) per i «Mer
coledì di Brindisi Cuore» si 
parlerà dello «Sco m penso 
cardiaco cronico: terapia 
medica ed elettrica». La re
lazione sar~ della Dr. ssa 
Alessandra be Castro, Diri
gente medico Cardiologia 
P. O. «Antonio Perrino» di 
Brindisi. Introduce il presi
dente dell'Associazione, 
Giovanni Caputo. 

lA GAZZEllA DEL MEZZOGIORNO 
Mercoledì 3 dicembre 2014 
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Convegno 
cc La salute pubblica n 

all'hote·l President 
• Lecce apre le sue porte al mon
do della salute e del mercato che 
ruota attorno alla Sanità del nostro 
Paese, in occasione della giornata 
intitolata «La Salute dei cittadini: il 
SSN e i modelli e collaborazioni per 
la sostenibilità del diritto alla salute 
in Italia ed in Europa,), in program
ma venerdì all'hotel President in via 
Salandra. 
l temi che saranno affrontati in que
sto convegno, organizzato congiun
tamente da Motore Sanità e dalla 
sezione Sanità e Sicurezza di Con
findustria Lecce, con il sostegno ed 

·il patrocinio della Città di Lecce, Re
gione Puglia, Conferenza delle Re
gioni e delle Province autonome, di 
Federsanità Anci, spazieranno dal
l'analisi dei modelli e collaborazioni 
sostenibili tra settore pubblico e pri
vato del SSN alla loro evoluzione in 
ottica di rete; dal ruolo dell'Unione 
Europea e delle Fondazioni al com
plesso tema del mercato e della tas
sazione, per mettere in evidenza le 
criticità attuali e le possibili soluzio
ni. 
Lo sguardo sarà rivolto al futuro del 
Sistema Sanitario Nazionale (SSN), 
un'occasione per conoscere da vici
no il lavoro delle istituzioni che sie
dono al tavolo di discussione, come 
il Ministero della Salute, l'Istituto Su
periore di Sanità (ISS) e la Conferen
za Stato-Regioni. 

... -- .... . . . - ... 
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LUIGI MAZZEI 

((No ai dipartimenti Asl)) 
• «Sui nuovi dipartimenti dell'Asl 

Lecce-scrive il consigliere regio
nale di Forza Italia Luigi Mazze i
ho presentato, assieme ai colleghi 
Congedo e Maniglio, un ordine del 
giorno per impegnare l'assessore 
alla Sanità Pentassuglia a provve
dere al ritiro della delibera della 
direzione generale n. 1907, ripri
stinando l'assetto precedente dei 
dipartimenti. Pentassuglia ci ha 
garantito di aver già avviato, dopo 
le nostre denunce, le procedure 
per chiedere la revoca e, dunque, 
abbiamo ritenuto di dare fiducia 
all'assessore, ritirando l'ordine 
del giorno in attesa di riscontri». 
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ANTINFLUENZALE 
ANCORA SEGNALAZIONI 

LUCA PANI È VOLATO A LONDRA 
Sul tavolo degli esperti europei c'è la 
relazione illustrata dal direttore 
dell'Agenzia italiana del farmaco 

CRONACHE ITALIANE 1171 
ASPETIANDO l RISULTATI DEl TEST 
Ci vorrà un'altra settimana per avere il 
quadro completo delle analisi di 
laboratorio sui due lotti bloccati daii'Aifa 

Vaccini, ora indaga anche l'Europa 
li caso italiano all'esame dell'Ema. il Pm Guariniello: non alimentiamo la psicosi 

• ROMA. Continuano ad 
arrivare le segnalazioni, le 
inchieste avranno il loro cor
so ma la grande paura sem
bra essere destinata a rien
trare e dopo le vaccinazioni 
pubbliche in televisione ora 
anche il giudice Raffaele Gua
riniello si esprime a favore 
della immunizzazione e con
tro la psicosl. A Londra 
l'Agenzia europea del farma
co Ema, ha cominciato ad 
esaminare il l'aso italiano. 
Sul tavolo degli esperti eu
ropei c'è la relazione illu
strata dal direttore dell'A ifa 
Luca Pani, volato in Inghil
terra dopo essersi sottoposto 
al vaccino durante la trasmis
sione Porta a Porta. 

E al ministero della Salute 
si sta lavorando, con un con
fronto con gli organismi eu
ropei. per mettere a punto 
l't>mendamento che dovrebbe 
tagliare i tempi per le se
gnalazioni delle reazioni av
verse dopo l'uso dei farmaci. 

Ci vorrà infine un'altra set
tunana per avere il quadro 
completo delle analisi di la
boratorio sui lotti bloccati. 
«Non potevamo fare altro. So
no le regole della farmaco
vigilanza a imporlo. C'era 
una concordanza temporale 
troppo forte tra quei primi 
decessi seb'llalati e la som
ministrazione dei vaccini ap
partenenti ai due lotti~>. ha 
dNto 11 direttore generale 
dt>ll'Aifa Luca Pani il quale 
difl'nde le decisioni prese 
dall'Agenzia del farmaco. 

"Personalmente sono molto 
tavorevole ai vaccini. Li fac
cio e li fanno i miei nipoti. 
Sono indispensabili. Poi se ci 
sono problemi si affi'ontano. 
Sempre però con un approc
cio scientifico, mai creando 
spauracchi a prescindere. Sa
rebbe sbagliaton, ha detto il 
procuratore aggiunto di To
rino, Raffaele Guariniello, a 
margine dell'audizione in 
Commissione d'inchiesta su
t,;li incidenti sul lavoro te
nutasi teri a Palazzo Mada
ma. in merito all'utili~ 
dell'immunoterapia, tanto 
quella antitluenzale negli an· 
ziani che quella per le ma
lattie esantematiche nei bam
bini. 

Va sottolineato, infatti, che 
il procuratore di Torino ha 
appt>na aperto un'inchiesta 
sul vaccino a.ntitluenzale 
Agrippa! e a giugno scorso ne 
ha avviata un'altra sulla co
siddetta vaccinazione esava
lf:'nte. Nel 2012. peraltro, lo 
stesso Guariniello aveva aper· 
to un fascicolo sulle partite 
contaminate di vaccino an
tintluenzale. 

Una serie di mdagini che ; 
toccano lo stesso tasto ma 
"non si tratta di accanimen
to». bensi «di una coinciden
za,, specifica il magistrato. 
Alla domanda se. con l'aper
tura di tanti fascicoli di in
chiesta su un tema molto de
licato di salute pubblica, non 
,;i nschi di <lisincentivare le 
campagne di vaccinazione fa
ct>ndo arnvare all'opmione 
pubblKa il messa~gio che «i 
v;.ccmJ sono llf:'rJcolosi>•. Gua· 
nniello risponde ,,fl ruolo 
della giustizja in merito è 
sicw·amente molto delicato». 

-o_· _,_ . -F. ;·.·. __ ·· __ ~- 1. _·.·_ UN CASO SOSPETTO LA DONO DI VIGGIAIIB10 ORA È AffETTA DA EIWAUTE 

.;xt;i/ ,~~ Nel Potentino restano critiche 
: -. , ·- _ le condizioni di una 87enne 

1. Non si vaccinò col Flua d l'anziano morto a Potenza 

MONODOSE 
Unllllldlco ....... _ ..... 
COli l nccina 
COllini l virua ................ 

• PO'n~ n pensionato 
88anne di Potenza, morto sa
bato scorso all'ospedale San 
Carlo dopo essersi vaccinato, 
non aveva assunto il F1uad 
della Novartis. Lo ha reso noto 
Donato Pafundi, dirigente del 
Dipartimento politiche della 

persona della Regione Basi
licata. n pensionato era stato 
vaccinato con un altro antin
fluenzale. <d'lntanza 15 prodot
to dalla Sanofbo, come ha pre
cisato Pafundi È morto cinque 
giorni dopo la vaccinazione, 
per lui si parla di arresto car
diaco. n pensionato, comun
que, aveva un quadro clinico 
già molto complesso e l'arresto 
cardiaco non rientra tra l casi 
di reazioni avverse al vaccini, 
mentre si possono registrare 
insufllcienze respiratorie e 
reazioni nervose. Quindi, la 
causa più probabile, per quan
to riguarda la morte del pen
sionato potentino, va fatta ri
salire alle sue condizioni di 
salute, compatibili con la crisi 
cardiaca. 

Diverso è il caso della 87en
ne di Viggianello, affetta da 
un'encefalite che potrebbe ave
re una relazione con l'assun-

P01B1ZA l -a.ltoto T. Vece! 

zione del Fluad della Novartis. 
Le sue condizioni restano sta
zionarie. La donna si è sot
toposta al vaccino antinfluen
za lunedì 10 novembre e si è 
sentita subito male. SI è pre
sentata per due volte al pronto 
soccorso dell'osPedale lamen
tando problemi gastrointesti
nali. Nei giorni seguenti oltre 
alla gastroenterite sono com
parsi altrt problemi legati alla 
sfera cognitiva che ne hanno 
consigliato il ricovero. 

La diagnosi parla di un'en
cefalite post vaccino. L'anzia
na. da quanto sl apprende. non 
aveva particolari problemi di 
salute. Prima dell'iniezione 
stava bene. 

La vaccinazione con il 
Fluad, (28mila dosi nell'azien
da sanitarta di Potenza) è stata 
sospesa giovedi scorso '1fT no
vembre, subito dopo che l' Aifa 
(Agenzia italiana del farmaco) 
aveva ritirato il farmaco. Pri
ma del '1fT novembre ne era 
stato somministrato circa U 60 
per cento. Ciò che è rimasto 
dopo U biocco è stato seque
strato dal carabinieri del 
Nas. 
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LIBERRIMA PRESENTAZIONE DEL VOLUME SCRIDO DALlA CAMPIONESSA DI MESAGNE 

Monica Priore 
«Nuotare nello Stretto 
contro il diabete» 

: «ll mio mare ha l'acqua dolce» 
l dalla rabbia all'indipendenza 

d1 STEFANO LOPETRONE 

- ,- a vita (anche '<"l quella dei diabe-
( tiri) è una cosa · ..J meravigliosa». 
Cosi la maggior parte dei lPttori 
rP<lgbrc alla straordinaria ~toria 

di !\Ionica 
Priore, la pti
ma donna dia
betica ad attra
versare lo 
Stretto di Mes
sina a nuoto ed 
a partecipare 
ad un mondia
le Master. Una 
vita da raccon
tare, la sua: con 
l'aiuto di tante 
persone, ha 
cambiato 

niJ!'sto dello sport: ne andrebbe 
consigliata la lettura in tutte lP 
societa sporti v<> giovanili. Al di là 
della malattia e di come sia stata 
vissuta dall"autnce, nelle 136 pa
~ine (che si leggono d'un fiato) c'è 

Il VOLUME EcfiZioni Mondadori 1m' esistenza IL PERSONAGGIO Manica Priore mentre nuota e col volta sorrident8 
chP si era inca

nalata sui binart della rasseb'lta· 
zione già a cinque anni e chP nello 
,;port, m particolare nel nuoto, ha 
trovato il viatico per la propria 
,al vezza. 

il nuoto l'ha fatta andare oltre i 
lin11ti imposti da una malatti.1 
subdola e i preconcetti di una so
ci eta che sa poco o nulla del dia
bete (soprattutto quello di tipo l). 
Oggi è lUI esempio di volontà per 
tutti i diabetici. n suo libro, <<ll mio 
mare ha l'acqua dolce» <Monda
dori; dispon ibtle anche in e-book), 
e un inno alla \'ila. Ed è un ma-

l'essenza dello sport, della com
petizione con sé stessi printa an
mra che con gli altri, della voglia 
di esprimersi con il movimento e 
della clùtura dell'esempio. Stase
ra (ore 18.30) l'autrice presenleril 
il volmne alla Liberrima di Lecce, 
durante un incontro organizzato 
dall'associazione «Fare territo
rio». Con lei dialogheranno l'en
docrinologo Davide Cosi e il de
legato provinciale del Coni An
tonio Pascali. 

n 2lluglio 2007. con un bagaglio 
di decine di crisi ipoglicemiche 

sulle spalle, indossa la muta, si 
immrrge nello Stretto e compie 
l'impresa. Il libro narra il pen~or
so che l'ha spinta ad intmaginare 
e poi realizzare la traversata. Sul
lo sfondo del Salento, fra Mesagne, 
dove è nata. e Torre Lapillo, si 
sviluppa una vicenda che mmin
cia nell'81, quando la piccola .Mo
nica ha la sua prima crisi sulla 
spiaggiajonica. La bini ba entra in 
una dimensione iperprotettiva. in 
cui l'unica soluzione adatta sem
bra nascondere la malattia. •<Tutti 
mi proteggevano, mentre io vo-

lew solo fuggire. Ero solo in " 
pormi ilproblemadeldiabt>le.l'l·J· 
gli altri non era rilevante». Prinn 
di maturare questo pensiero però 
ha dovuto dare uno sbocco alla 
sua rabbia, inleriorizzare la ma
lattia. conviverci. Fino a ringra
ziarla per averle forgiato il cara t
lere. La storia scorre fra lettere e 
brevi parentesi per conoscere nw
glio il diabete di «tipo l». E va oltre 
la traversata dello Stretto per nar
rare la sua nuotata da 21 chilo
metri (in oltre 6 ore) nel Golfo !li 
Napoli, la partecipazione ai mon
diali e il progetto per la prossima 
l'State. L'invito è a non pianger si 
addosso, ad atirontare la vita a 
muso duro. senza nascondersi,l 
perché non ha senso rinm1ciare ai 
propri sogni. Monica, premiata a 
1\lesagne come atleta dell'anno. lo 
scrive ai diabetici, soprattutto ai 
più giovani, ma il messaggio ar
riva forte anche a chi deve ve
dersela ogni giorno con la propria 
vita. Chiuso il libro, il senso di 
privazione e solitudine che per
mea la prima parte della storia l> 
un ricordo: resta il percorso uma
no che. a colpi di bracciate e in
contri decisivi, porta una donna 
dalla rabbia all'indipendenza. 
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PRESICCE a pag-. 29 

Uccisero l'uomo davanti alla moglie: torna in cella il boss della 167 di Lecce e un cugino dei Padovano RIFLESSIONI 

Omicidio, presi dopo 24 anni 
Delitto Greco.· due arresti. Per l'accusa, l'esecutore fu l'allora 20enne Nino Greco 
Ventiquattro anni per fare luce 
e chiudere il cerchio attorno ai 
responsabili (per ora solo pre
sunti) di un omicidio. Nico Gre
co e Marcello Padovano, 44 e 
53 anni, di Lecce e di Gallipo
li. sono stati arrestati ieri matti
na con l'accusa di essere uno 
l'esecutore materiale e l'altro il 
mandante dell'omicidio di Car
mine "Nenè" Greco, ammazza
to a 45 anni il 13 agosto 1990 
a Gallipoli dopo aver salutato 
la compagna e il loro bambino. 
Già condannati il boss Rosario 
Padovano, 41 anni, di Gallipo
li. e il pentito Carmelo Mendo
lia. 44 anni. siciliano. 

l. ....... •-=-••E I.BIIlE 

MARINAZZO alle pagg. 10 e 11 

La rendicontazione, voce per voce, di oltre un milione di euro 

Lecce capitale, 7 40mila euro 
spesi per la comunicazione 
Non solo i 520rnila euro per 
lo staff di Lecce2019. Alla spe, 
sa si aggiungono ora i 740rnila 
euro utilizzati per la comunica
zione e per i servizi ad essa 
correlati. La somma aumenta: 
superati di gran lunga i 200rni
Ja euro che. come assicurato 
dal sindaco Paolo Perrone, sa
rebbero stati utilizzati P.Cr l'o
perazione Lecce2019. È stata 
"Lecce Bene Comune" con 
Carlo Salvemini a passare al 
setaccio i conti dell'operazio
ne. 

SOZZO a pag. 14 

lA ........ 

L'allarme di Prete 
«Tentazione usura 
in tempi di crisi» 
Il presidente della Camera di com
mercio Alfredo Prete commenta i 
dati sulla Qualità della vita e avver
te: «In periodi di crisi l'usuraio può 
diventare àncora di salvezza, senza 
essere un esponente dei clan». 

A pag. 18 

Seque:ltnlo il ~ di 
GiullppiDo Mero. COIIdiDDifD 
per _dlop.. Cue, box 1uto. 
..... IOcid1 c c:oati CClllal
ti del vaka lllpiMlre • 600mi-. 
·la CUlO, .. ali la Dia hl ~ 

· 1tD i 11isiJ1i- D mociYo7 L'~ 
.. lp'.,. ...... j leddiai 
....-ciblai&i ........ 

TADICINI a pag. 19--

liltB~ t~alttlei carabinieri 
;; :. - ·-: un ferito grave 

Noa si fama all'alt dei carabi
.eieri e si scbianta Olelltte a 

, bGRio di uaa Y aiDMa pezcor
. a Id alta velocitA la via se
~ l...evenno-Veglie. In 
JII08IlOIÌ ri&ervata Adolfo Ber:
tilaccio, di Nardll, alla guida 
della moto. Malo grave l'llllli
co. che villgiava c:on lui. 

Apag.21 
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Lo stop di Putin ora spinge Tap 
FASIELLO a pag. 7 

PROVINCE 
UNA "RIFORMA'' 
PASTICCIATA 
E PERICOLOSA 
di Francesco 
SAPONARO 

A Il' Assemblea Costi
tuente nel 1947 la 
Commissione dei 

75 presieduta dall'onorevo
le Ruini propose un testo 
che comprimeva il ruolo 
delle Province. definite 
"circoscrizioni amministra
tive di decentramento stata
le e regionale". La stessa 
Commissione suggeriva di 
ripartire la Repubblica so
lo in Regioni e Comuni. 
L'Aula parlamentare si ri
bellò a questa impostazio
ne e molti deputati sosten
nero la rilevanza della di
mensione provinciale e del 
suo radicamento storico, a 
differenza delle Regioni 
giudicate delle costruzioni 
artificiali. Quando il Go
verno Renzi ha presentato 
il disegno di legge di modi
fica della Costituzione, 
che sostanzialmente riporta 
alle proposte della Com
missione dei 75, il dibatti
to non è stato così acceso 
come nel secondo dopo
guerra perché le Province 
sono sembrate a molti un 
capro espiatorio ideale. 
Non godendo esse di un 
peso politico nazionale e 
nemmeno della benevolen
za mediatica, sono serviti 
a poco gli interventi di una 
sparuta pattuglia di estima
tori che giudicavano que
ste istituzioni territoriali 
utili per lo svolgimento 
dei servizi con un ambito 
sovracomunale, meno co
stose rispetto ad altri enti e 
forse anche in coda alla 
classifica della corruzione 
e delle malversazioni. 

Continua a pag. 8 

«Scheda antincendi trafugata Sanremo, spunta l'idea Emma 
Così boicottano Livello 11/8» come spalla di Carlo Conti 
Impianto antincendio fuori 
uso al Livello 1118 di Trepuz
zi. Lo scorso fine settimana 
alcuni vandali hanno rubato 
la scheda dell'impianto antin
cendio della Casa della musi
ca e danneggiato quella di ri
serva. Dopo le polemiche sul
la gestione, nuovi grattacapi 
per il trombettista Cesare Del
l' Anna: ora a rischio sono i 
concerti già programmati, che 
potrebbero saltare. Dell'Anna 
è esasperato: «Ci boicottano, 
forse è meglio chiudere>>. 

A pag. 13 li Livello 1118 di Trepuzzi 

Emma torna sul palco del
l' Ariston a Sanremo ma non 
in gara tra i Big come nelle 
precedenti due volte al festi
val bensì nel ruolo inedito 
di valletta al fianco del pre
sentatore Carlo Conti. E la 
stessa cantante salentina a ri
velarlo in un· intervista rila
sciata in esclusiva al settima
nale "Oggi". Al festival di 
Sanremo Emma è arrivata se
conda con i Modà nel 2011 
mentre ha vinto da sola nel 
2012. 

A pag. 33 Emma Marrone 
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e A vanti con le nomine dei di
rettori generali delle Asl (Bat, 
Brindisi, Lecce, Taranto e Ba
ri) la settimana prossima e im
pegno a risolvere «in modo 
drastico» il nodo delle liste 
d'attesa «nel governo delle 
quali bisogna evitare che si 
sommino inappropriatezza pre
scrittiva e inproduttività legate 
alla disorganizzazione». E' il 
doppio fronte sul quale sta la
vorando l'assessore alle Politi
che della Salute Donato Pentas
suglia che ieri ha illustrato in 
giunta lo stato dell'arte della 
nomina dei direttori generali 
scaduti e proprogati (con la so
la eccezione del direttore della 
Asl di Bari Domenico Colasan
to) per un massimo di 45 gior
ni (proprio per avere il tempo 
di verificare eventuali impedi
menti che dovessero verificarsi 
nel percorso di nomina attin
gendo dali' elenco dei direttori 
generali considerati idonei 

Una richiesta pervenuta ve
nerdl scorso, di accesso agli at
ti relativi alla delibera con la 
quale è stato defmito l'elenco 
dei direttori generali considera
ti idonei ha portato la giunta 
regionale, dopo aver ascoltato 
la relazione dell'assessore del
le Politiche della Salute Dona
to Pentassuglia, a rinviare di 
qualche giorno le nomine. 
«Ma resta fermo l'impegno 
della giunta a provvedervi ap
pena il percorso burocratico sa
rà libero da intoppi. 

I nomi sono sempre gli stes
si: per la Asl di Lecce il candi-

Liste d'attesa e manager Asl 
doppio fronte per la Regione 
dato più accreditato è Ottavio 
Narracci (ora direttore sanita
rio nella stessa Asl); per Brin
disi Giovanni Gorgoni (ora dg 
nella Bat) che potrebbe essere 
spostato a Lecce nel caso Nar
racci dovesse essere nominato 
a Taranto. 

Per Taranto è in ballo il no
me di Pietro Quinto, un mana
ger ora impegnato in Basilica
ta. Tra i nomi che circolano in 
queste ore vi è anche quello di 
Stefano Rossi, direttore ammi
nistrativo a Brindisi (e dipen
dente della Asl di Lecce) che 

L'assessore 
«Nomina dei direttori 
in pochi giorni nel rispetto 
delle procedure di legge» 

potrebbe ottenere l'incarico 
nella Bat. Nella Asl di Bari ri
sulta accreditato il nome di Vi
to Montanaro, ora direttore am
ministrativo al Policlinico di 
Bari. 

L'assessore Pentassuglia pe
rò sta mostrando particolare 

impegno nel trovare soluzione 
alle liste di attesa. Il fenomeno 
risulta nuovamente fuori c-on
trollo dopo che a seguito di 
una intesa tra la Regione e i 
sindacati era stato attuato un 
progetto sperimentale per il pri
mo semestre 2014 e una dispo
nibilità fmanziaria di 11 milio
ni di euro. Grazie a quell'inte
sa le strutture della disagnositi
ca venivano attivate anche 7 
giorni 7 sette e con turni di 24 
ore dal lunedì al venenti. 

«Bisogna capire cosa effetti
vamente non funziona e per 
questo ho chiesto ai direttori 

generali di avere i tempi delle 
liste di attesa al 31 ottobre 
2014. Da quei dati partirà una 
indagine della Regione per ve
rificare cosa può avere provo
cato lungaggini. A volte, biso
gna essere chiari, le liste di at
tesa sono un bluff. Le liste si 
allungano a volte perché il 
30-35 per cento delle richieste 
degli specialisti riguarda presta
zioni inappropriate, che SI pote
vano evitare. Poi vi è un uso 
improprio dei codici con cui 
gli utenti si presentano alle ~
notazioni. Spesso gli spaciali
sti non distinguono tra le pre
stazioni urgenti, quelle differi
bili e quelle programmabili», 

«Mentre d problema dell'i
napporopriatezza e dei codici 
è riconducibili a specialisti e a 
medici generici, vi è un proble
ma di organizzazione mtema 
che non va sottovalutato. L'in
dagine della Regione permette
rà di capire come hanno fun
zionato le strumentazioni dia
gnostiche, qual è stato il perso
nale occupato, quante presta
zioni sono state fomite e in 
quali tempi. Noi abbiamo risor
se da mettere a disposizione, 
ma vogliamo capire se davve
ro è possibile venire incontro 
alla domanda di salute che vie
ne dal territorio e se le struttu
re sanitarie sono capaci di dare 
risposte. lo penso che salvo 
per alcune prestazioni, le luste 
di attesa sono un falso proble
ma provocato dall' inappropria
tezza prescrittiva e dalla disor
ganizzazione», ha concluso 
Pentassuglia. 

O.Mart. 
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FEDERCAR 
di Maddalena MONGIÒ 

Un mese con il terrore di 
avere una grave patologia al 
cuore, poi la buona notizia. 
Tutto bene, allora? Macché. U 
paziente in questione è andato 
su tutte le furie: ba dovuto pa
tire ben 30 giorni, prima di 
sentirsi dire che tutto era nella 
norma. E non solo. 

Ha dovuto eseguire due 
esami (un ecocardiogramma 
bidimensionale e un ecocardio
granuna tridimensionale) pri
ma di avere la diagnosi che 
l'ba liberato dall'incubo e, 
contestualmente, pagare due ti
cket. La que
stione è stata 
segnalata dal 
paziente alla 
presidente re
gionale di cit
tadinanzatti
va-Tribunale 
per i diritti 
del malato, 
Anna Maria 
De Filippi, 
che ha fatto le 
opportune ve
rifiche. 

l fatti. A 
metà settem
bre, un 38en
ne si sottopo
ne a ecocardio
gramma. in 
una centro ac-
creditato al sistema pubblico. 
La diagnosi è di prolasso del
la valvola mitralica, ma - se
condo quanto denunciato dal 
paziente alla presidente De Fi
lippi - la dottoressa, dopo 
aver eseguito l'esame gli 
avrebbe suggerito di ripeterlo 
al Fazzi dove c'è una strumen
tazione di ultima generazione, 
cioè con possibilità di visualiz
zazione tridimensionale. 

Così è stato, ma dopo aver 
eseguito l'esame al Fazzi, pa
gando una seconda volta il tic
ket, l'uomo è tornato lì dove 
era stato eseguito il primo esa
me chiedendo la restituzione 
del ticket. 

E per ottenerlo. si è rivolto 
alla presidente De Filippi, che 
ha tratto le seguenti conclusio
ni: .. n fatto che la dottoressa 
abbia ritenuto di inviarla al 
··Fazzi" per ripetere l'esame 
dimostra una scrupolosità di 
approfondimento che va ap
prezzata. in quanto teso a tute
lare la salute del paziente. L'e
same presso il "Fazzi" si giu-

Lecce 

A sinistra, la presidente 
del Trilunale per i diritti 
del malato, Anna Maria 
De F"llippi. A destra un 

ecocardiogramma 

Diagnosticata 
malattia cardiaca 
Poi gli accertamenti: 
«Nessuna 
malformazione» 

<<Un mese e due ticket 
per avere una diagnosi>> 
La denuncia di un 38enne a TdM-CittadinanzAttiva 
stitica in quanto lì è presente 
un ecografo tridimensionale 
di ultima generazione più indi
cato per lo studio di specie 
che certamente può dare un re
ferto più preciso». 

Ma il punto, a parere del 
paziente, è che non ha senso 
effettuare due volte l'esame, 
con doppio costo. se - a pari
tà di spesa - conviene andare 
lì dove c· è la strumentazione 

utile. Così Anna Maria De Fi
lippi ha girato la questione al 
direttore sanitario della Asl, 
Ottavio Narracci, con una po
stilla: «L'amarezza del pazien
te è più che comprensibile, se 
pensiamo ai tanti esami dia
gnostici superflui che vengo
no eseguiti. Una migliore in
formazione consentirebbe agli 
utenti di curarsi prima e me-

glio». 
II paziente, comunque, ne 

fa una questione di principio 
e di tutela della salute. Oltre 
al fatto che tanto valeva, a pa
rità di ticket, fare l'esame al 
Fazzi con l'ecografo di ultima 
generazione. Sul punto il pa
ziente ironizza che «sarebbe 
come andare in un negozio di 
elettrodomestici e, dopo aver 

pagato, ricevere dallo stesso 
negoziante il consiglio di fare 
un altro acquisto, dello stesso 
tipo, in un altro negozio>>. E 
poi la questione della garan
zia della diagnosi, a tutela del
la salute. Il dubbio è che sen
za quel secondo esame non 
avrebbe scoperto di essere sa
no come un pesce e «a quel 
punto cosa sarebbe accadu-

FEDERCAR 
www.federcar.net 

to?». 
Ma è davvero necessario ri

correre sempre e comunque al
l' ecocardiogramma tridimen
sionale? «Assolutamente no
afferma il primario di Cardio
logia a Copertino, Antonio 
Amico - In realtà la diagnosi 
di prolasso della valvola mitra
lica può avere margini di in
certezza, ma parliamo di casi 
davvero rari e si può ricorrere 
a un'indagine di secondo livel
lo». 

«Bisogna tener presente -
continua il primario -be la ri
sposta che può dare un ecogra
fo bidimensionale è sufficien
te per una diagnosi, non serve 
la vista tridimensionale. In ca
so di forte dubbio, si può fare 
un approfondimento, ma que
sto fa parte della normale rou
tine, nell'indagine diagnosti
ca. Non vorrei che passasse il 
messaggio che senza l' ecogra
fo tridimensionale non si pos
sa fare una diagnosi o che sia 
indispensabile fare un esame 
con quella strumentazione». 



Mercoledì 3 dicembre 
tr' --2014 

SOLETO 

Incontro sul sito 
di compostaggio: 
volano le accuse 
si sfiora la rissa 
e Compostaggio sì, compostag
gio no a Soleto. Sul!' argomen
to si è sfiorata la rissa nel con
fronto fra le due posizioni nel 
corso di un incontro tenutosi 
domenica scorsa. Per contribui
re a chiarirsi le idee sulla mate
ria il sindaco del paese, Grazia
no V antaggiato, ha organizzato 
un viaggio a Salerno, città pres
so la quale è presente un im
pianto analogo a quello previ
sto nella zona industriale del pa
ese per toccare con mano il fun
zionamento e sgombrare il cam
po da ipotetiche conseguenze 
sulla salute dei cittadini. L'in
contro sul delicato argomento è 
stato organizzato dalla lista di 
opposizione, "ll paese che vo
gliamo- Uniti per Soleto", con 
il capogruppo Teresa Cagnaz
zo, presso il Centro anziani. 

Fra gli oppositori al proget
to è intervenuto l'oncologo Giu
seppe Serravezza che ha espres
so la sua ferma opposizione 
con un vi
vace inter
vento. Ari
spondere 
ai rilievi 
del medico 
è stato il 
sindaco 
del paese 
che lo ha 
accusato 
di voler fa
re del faci
le populi
smo. A 
questa criti
ca Serra
vezza è 
scattato ab
bandonan
do la sala. 
«Sacrifico 
le mie do
meniche 
per cercare 
di evitare 

L'ONCOLOGO 
Serra vezza: 
«Sacrifico 
le domeniche 
su questo tema>> 

che l'ambiente possa essere no
civo alla salute delle persone e 
vengo anche accusato di populi
smo», ed ha abbandonato il 
confronto. A nulla è servito 
l'intervento della Cagnazzo per 
trattenerlo. Per la bocciatura 
del progetto si è espresso anche 
Caroppo a cui, però, alcuni pre
senti hanno replicato che non si 
può dire sempre no, comunque 
e sempre, senza che la materia 
sia portata alla diretta conoscen
za della gente, in modo chiaro. 
Servirà a questo il viaggio ver
so Salerno anche se con le riser
ve di cui si è detto. Peraltro. 
quello che dovrebbe sorgere in 
paese, andrebbe a chiudere i l 
circuito della differenziazione 
del rifiuto tal quale e. probabil
mente, renderebbe inutile l'a
pertura della contestatissima di
scarica di Corigliano d'Otranto. 

F.Dur. 
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MAGLIE 

Non versa le quote 
per l' intramoenia: 
ginecologo a processo 

e È stato rinviato a giudizio per peculato A.R.T., gineco
lo~o 54enne di Maglie accusato di non aver versato poco 
piu di 1.300 euro alla Asl, somma ritenuta parte dell'ono
rario dell'attività svolta in intramoenia. Il professionista 
che, a seguito dell'inchiesta condotta dal sostituto procu
ratore Antonio Negro, ha restituito, in via cautelativa, la 
somma "incriminata", respingerà l'accusa, attraverso l'av
vocato Dario Doria, a partire dal 2 marzo davanti ai giu
dici della seconda sezione penale. Lo ha deciso ieri il ~u
dice Alessandra Ferraro, al termine dell'udienza prelimi
nare, durante la quale la Asl di Lecce si è costituita parte 

civile con l'avvocato Alfredo Cacciapaglia. Stando alle 
indagini, condotte dalla Guardia di Finanza di Otranto, il 
ginecologo, per due anni, dal novembre del 20 l O al no
vembre del 2012, avrebbe tenuto per sé alcuni dei paga
menti delle pazienti ricevute in studio, trasgredendo le di
sposizioni, ossia senza dame comunicazioni alla Asl da 
cui dipende, alla quale avrebbe dovuto versare il 30 per 
cento su ogni parcella. Per questo, il pm ha chiesto al 
gup il rinvio a giudizio del ginecologo per il reato pecula
to con l'attenuante di aver commesso un fatto di lieve 
entità. 
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TRIBUNALE Dipendente disabile "maltrattato": chieste 4 condanne 

e Quattro condanne a tre anni di re
clusione ciascuno per aver "maltratta
to", imponendogli condizioni di lavo
ro improponibili, un dipendente con 
invalidità pennanente del 75 per cen
to. Le ha richieste ieri il pm dottores
sa Daniela Putignano, nel processo in 
tribunale (giudice dottoressa Alessan
dra Romano) celebrato a carico di re-

sponsabili e capisettore in servizio nel 
2009 della filiale «Lidi Italia Spa» di 
Sava. 

Nella sua requisitoria, il pm ha de
lineato anche le posizioni di altri due 
imputati, uno dei quali responsabile 
dell'azienda per tutta la Regione Pu
glia, dei quali ha richiesto l' assoluzio
ne. Si tratta di Tiziano e Candia e di 

Marco Salamina. 
Tre ani di reclusione sono stai in

vece chiesti per Matteo Madaro, Lo
renzo Gravili, Michele Pacciana e Si
mone Lomartire, assistiti dagli avvoca
ti Renzo Cocchi e Massimo Saracino. 

Nel corso della requisitoria, la dot
toressa Putignano ha chiesto anche la 
declaratoreia di prescrizione per due 

dei reati contravvenzionali inseriti nel
le imputazioni. 

Alla base della vicenda la denun
cia presentata da un dipendente della 
filiale savese, assistito in giudizio dal
l'avvocato Massimiliano Del Vecchio, 
per essere stato costretto a svolgere 
pulizie nei bagni, ad utilizzare un car
rello elevatore per trasportare sacchi 

contenenti generi alimentari o prodotti 
imballati in vendita. 

Secondo l'accusa, l'uomo sarebbe 
stato adibito pure alla raccolta di im
ballaggio con uso di un carrello spin
to manualmente e al posizionamento 
di prodotti su scaffalature poste ad al
tezza «incompatibile con la 
disabilità». 
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_India, aBhopal trent'anni dopo 
nel villaggiodellevedovedimenticate 

Hawking: l'intelligenza artificiale 
soppianteràlardZla umana 

PRAKASH HAlVALNE ENRICO FRANCESCHINI 

Mafia, la cupola di Roma 
> Un'alleanza tra criminalità nera e politica ha pilotato per anni appalti e assunzioni in Comune e Regione 
> Trentasette mresti, anche l'ex sindaco Alemanno tra le centinaia di indagati. Bufera sulla giunta Marino 

LE RIFORME 

Renzi: "L'Italicumscatta 
nel gennaio 20 16" 
MSS, Grillo minaccia 
nuova raffica di e;pulsioni 
ROMA. Una "clausola di salvaguardia" che farebbe entra
re in vigore la nuova legge elettorale non prima del t • gen
naio2016.ÈlamossaasorpresadiMatteoRenzi,cheoffre 
un annodi •garanzia" sulla durata dell'attuale legislatura 
in cambio di una rapida approvazione delle riforme. Pro
testa una parte della minoranza Pd, fredda Forza Italia. 
Continua, intanto, il caos nel Movimento 5 Stelle: il leader 
Beppe Grillo minaccia nuove espulsioni di "dissidenti". 

SERVIZIDAPAGINASAPAGINA 12 

la strategia del calendario 

QUELLA data che spunta all'improvviso (il primo 
gennaio 2016), sia pure come ipotesi, è la con
ferma che la riforma elettorale non può entrare 

in vigore immediatamente. La cosiddetta clausola di 
salvaguardia è inevitabile, una volta che il Parlamento 
avrà approvato la riforma. E si capisce perché. 

APAGINA11 

IPROCDISIARISCHIO 

la beffa della pre;crizi~ne 
UANA MILEU..A 

C ' È UN processo, guarda caso di Berlusconi, che 
mette nel nulla le promesse di Renzi e Orlando 
sulla riforma della prescrizione. I familiari di chi 

è morto per l'amianto della Eternit ed è rimasto senza 
giustiziapossonoaspettare.L'emergenzaèun'altra 

SEGUE A PAGINA 35 

CARLO BONINI 

SI ERANO presi Roma Le sue strade e il 
Campidoglio. Ne avevano ridotto un 
sindaco, Gianni Alemanno, a utile pu

pazzo, né il cambio di maggioranze li aveva 
sorpresi, perché-dicevano-di •nove ca
valli• (gli assessori) della giunta Marino, 
•sei sono nostri•. E se l'erano presa perché 
Lui, Massimo Carminati, er Cecato, er Pira
ta, l'ex camerata dei "Nar" figlio ed epigono 
della Banda della Magliana, di Roma aveva 
compreso meglio di chiunque altro l'anima 

APAGINA2 
SERVIZI DA PAGINA 3 A PAGINA 7 

L'A.NAIJSI 

La Capitale 
da rifondare 

SEBASTIANO MESSINA 

Uncalderonemaleodorante 
nel quale si mescolavano 
criminalitàmatiosa, estre

mismo neofascista, imprendito
ria malata e politica corrotta 

SEGUE A PAGINA 35 

D. RACCONTO 

Se la realtà supera 
Romanzo criminale 

GIANCARLO DE CATALDO 

RAFFIOIE di arresti, nomi ec
cellenti e bipartisan, mol
teplici ipotesi di gravi de

litticontroilpatrimonio.Lospet
tro della Banda della Magliana. 

APAGINA4 

ASCOLTATAPERDUEORESULMJSTt:RODEiflLMA11, TROVATOUNPAIODISLIP 

Il giallo di Loris, la mamma in questum 

l genitori di Loris Stival, ucciso sabato scorso: a destra, la madre Veronica Panarello ZINITIAPAGINA21 

f'RANCFSCO VIVIANO SANTACROCECAMERINA(RAGUSA) 

CoLPJdiscenaaripetizione.Crescediorainoralatensioneattornoall'omicidiodel 
piccolo Loris Stiva!, il bambino di 8 anni trovato cadavere sabato scorso a Santa 
Croce Camerina Prima il ritrovamento di un paib di slip blu. Poi la convocazione 

urgentenegliufficidellasquadramobilediRagusadellamamma. VeronicaPanarello. 

lA POLEIIIIC4 

Il governo cambi 
quella legge 
così torneranno 
i cervelli in fuga 

ELENA CAlTANEO 

LE PAROLE. "giovlpli ri
cercatori da sostene
re• e, possibilmente, 

impedime la fuga forma
no forse l'affermazione 
più ricorrente e condivisa 
dalleforzepolitichedi que
sto Paese. Sarebbe quindi 
culturalmente interes
sante capire una recente 
dissonanza. 

SEGUEAPAGINA34 

APAGINA20 

Sciatori traditi 
dal monsone 
La montagna 
parte senza neve 

MELETTI A PAGINA 25 

112/IA COPERTilVA 

la guerra 
solitaria 
dell'Europa 
contro Google 

Gli Usa in difesa del colosso 
Bruxelles: "È troppo potente" 
Ecco la vera posta in gioco 

DAL NOSTRO CORRISPONDENTE 

fEDERICO RAMPINI 

NEWYORX • 

L' EUROPARLAMENTARE An
dreasSchwaborasacosa 
bisogna aspettarsi per 

avereattaccatoGoogle.Èalcen
tro di uno scandalo, almeno sui 
media Usa La classe politica 
americana lo sta accusando di 
conflitto d'interessi. L'eurode
putato tedesco Schwab, cristia
nodemocraticovicinoadAnge
la Merkel, nonché firmatario 
della risoluzione parlamentare 
per smantellare Google, è an
che consigliere di uno studio le
gale che difende gli editori anti
Google. Da che pulpito viene la 
lezione sul conflitto d'interes
si? Gli Stati Uniti hanno abbas
sato la guardia su quel fronte, 
dopo la sentenza della Corte su
prema che liberalizza i finan
ziamenti alle campagne eletto
rali: da allora i big del capitali
smo americano non hanno più 
limiti nelle donazioni ai candi
dati. Gli stessi parlamentari 
americani che attaccano 
Schwabpossonoaverericevuto 
fondi da Google. Ma tant'è: à la 
guerre camme à la guerre. Tut
ti i colpi sono permessi 

AllE PAGINE 36 E 37 
CON UN'IN1ERVIST A DI GINORI 

lA STORIA 

Il cecchino 
diClint 
e i rimorsi 
dell'America 

vrJTORIO ZtJCCONI 

NEWYORK 

MIASPE'ITAVOillamen
todi un'armonica, 
quando i proiettili 

del cbello• cominciano a 
mietere i ccattivi• nella 
polvere irachena, ma dallo 
schermo escono soltanto i 
silenzi e i tonfi della morte 
del supercecchino raccon
tato da Clint Eastwood. 

APAGINA39 
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Soluzioni semplici per 
proteggere bene 
la ~alutl' la caso 
e il tenore dt v1to' 
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Processo a Vladimir Putin 
«Un freddo autocrate» 
«Ha dato fiducia ai russi» 

Nord Corea 
Il film di James Franco 
e la vendetta di Kim 
Hacker contro la Sony 

di Ennio c.r.tlo e Paolo Lepri di MMslmo Gltal 

St·rvilio! 'lienli lei. 02 63:11:-510 
mai l: st•rviziodit•nti u~turrìt•J\>.il 
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L'inchlesta Trentasette ;_rrresti: il capo è Canninati, ex Nar ed ex banda della Magliana Gli affari: dagli appalti ai campi rom 
L'EX MANAGER LUXOTTJCA 

Così corrompe la mafia di Roma Un consigliere 
personale 
per il premier: Nella rete politici e imprenditori: 100 indagati, c'è anche Alemanno. Si dimette assessore di Marino Andrea Guerra 

LE MANI (SPORCHE) 
1 SULlA CAPITALE 

k~--....·. 
l 

.,_· I--., la fotogrdfia di una città contaminata 
\ fino ai suoi vertici politico--i amministrativi, quella che emerge 
1 , dall'inchiesta su Mafia Capitale. Dove 
i ,_j un ex sindaco è considerato uno 
l stromento nelle mani della banda, derivazione 
l indiretta (in alcune ~ue componenti) di quella 
' della Magliana e dell'estremismo nero degli 
', anni Settanta. Una città in cui un ex militante 
l della destra sovversiva e un ex detenuto 
l divenuto operatore delle cooperative, 
: intascano il denaro degli appalti grazie a 

funzionari pubblici a loro disposizione; in vari 
settori e senza disdegnare i campi nomadi che 
«rendono più della droga». 

Non i malavitosi a disposizione della politica 
e dell'amministniZione, insomma, ma il 

, rontrario. Sfruttando rapporti diretti con la 
' giunta a suo tempo guidata da Gianni 

Alemanno, ma anche trdsversali con 
personaggi legati a chi ha occupato il 

. Campidoglio prima e dopo. li che la dice lunga 
! sul livello di contaminazione e sui rdpporti di 
i forza anche all'intemo di quel «mondo di 
i mezzo» dove tutti si incontrano, spiega 
' Canninati in una intercettazione, perché anche 
, gli imprenditori e i «Colletti bianchi» hanno 
' bisogno dei banditi di strada. 

Secondo la Procura di Roma tutto questo 
, costituisce un'associazione mafiosa, sebbene 

senza riti di affiliazione, controllo del territorio 
: e uso sistematico della violenza: costruzione 
' del tutto inedita per i tribunali italiani Per gli 

inquirenti la forza di intimidazione deriva da 
: altri elementi rispetto alle cosche tradizionali 

della Sicilia o della Calabria, e il potere si 
· afferma soprattutto attraverso corruzione, 

rdpporti con la politica e imprenditori collusi; 
: il «capitale istituzionale>• della mafia di Roma. 

Altri giudici diranno se la costruzione 
giuridica è corretta. Ma dal lavoro dei pubblici 
mini&1eri e dei carabinieri affiora una realtà 
allarmante e apparentemente credibile, visto 
che è stata scoperta registrando le parole degli 
stessi indagati che non dovrebbero avere 
motivo di mentire fra loro. Come quando uno 
confessa, a proposito dei rapporti con 
esponenti della nuova amministrazione: «Me li 
sto a compra' tutti... semo diventati grossi». 
Altro che Romanzo criminale. Non è un 
romanzo, e non è solo criminale. 

<:RIPROOUZIONERISE!NATA 

«L' alberodiE,mliHanno ropiato 
quelli.clwàl>biamo-~ ~:~gapore» 

diPIIalof,!:t~'< .. ,, .. -. 

S arà ropera simbolo del Padiglione nau. d1BI:po.2015: 
fAlbero della vUa (disegno in alto). Ma CI!JIIDCl!l farcbitetto 

inglese WIWDion.baYitlto l disegni. è.sbottalo: «E uguale ai 
DO&tdau~~~(fotoquhoiJ~). ·a pagina 31 

Terremoto politico-giudiziario a Roma: 37 ar
restati, 100 indagati tra cui l'ex sindaco Aleman
no e l'assessore alla Casa Ozzimo, che si è dimes
so. Tra gli arrestati l'ex Nar Carminati. AI centro 
del malaffare, gli appalti su rifiuti, campi noma
di e perfino rimozione delle foglie. 

da pagina 2 a pagina 6 

LE INTERCETTAZIONI 

«Gli amici nostri nel Pd» 

l r na «rete» per garantire alla criminalità ro
; roana affari e potere. Attivo con la giunta 

Alemanno ma anche con quella Marino. «Me lo 
so' comprato, onnai gioca con me» dicono di un 
esponente pd. a pagina 5 

\ 
ndrea Guerra ha deciso di 

: accettare la proposta di Pa
lazzo Chigi. Sarà consigliere 
strategico di Renzi. A compen
so zero e con la promessa di 
stare a Roma almeno un giorno 
a settimana. L'ex manager Lu
xottica, 49 anni, uscito dal
l'azienda di Del Vecchio con 46 
milioni di euro tra liquidazione 
e azioni, farà da raccordo con n 
mondo imprenditoriale, italia
no ed estero. Probabilmente è 
già al lavoro su dossier caldi co
me l'Uva, sulle risorse e il loro 
utilizzo per l'agenda digitale, 
sul sistema bancario. 

a pagina 9 

IL GIALLO LA MORTE DEI. BAMBINO DI OTTO ANNI 

Loris, dubbi degli inquirenti 
La madre sentita in questura 

S i Infittisce il giallo sull'ucci
.. si o ne del piccolo Loris, 8 
anni, trovato morto sabato in 
un fosso a Santa Croce Cameri
na (Ragusa). Ieri è spuntato vi
cino alla sua scuola un paio di 
slip che si pensava potessero 
essere quelli che indossava al 
momento della morte, circo
stanza più tardi smentita 

Altro punto interrogativo: 
non c'è traccia di Loris nelle 
immagini delle telecamere che 
sabato hanno ripreso l'auto con 
cui la mamma lo stava portan
do a scuola. La donna è stata di 
nuovo sentita dagli inquirenti 
per chiarire alcuni aspetti rela
tivi al suo racconto. Per esem
pio, pen:hé cercò subito l'aiuto 
del viglll senza prima chiedere 
informazioni alle maestre. In
tanto il cacciatore che ha trova
to il corpo è indagato: un «atto 
dovuto» per potere effettuare 
accertamenti su auto e vestiti 

alle pagine 24 e 25 

l ------ --- ~- -------------------

.GIANNEW 

APERTURA SULLA LEGGE ELETTORALE 

Renzi: Italicum dal2016 
di 118rcoG.IIIIDD e Dino.........., 

alle pagtne 10 e 11 

D calcio di Moratti: «Cuore, non numeri» 
L'ex presidente dell'Inter: «Ogni tre giorni una verifica. i veri padroru sono i tifosi» 

di.,.....,.... 
t! F.._ Manti 

<I ' Inter è un sentimento 
< -' che si trasmette dai ti
fosi alla società, al giocatori e 
venta passione, ricordo e affet
to e che ci completa la vita». 
Massimo Moratti, che divenne 
il pres.idente nerazzurro 
vent'anni fa, racconta al Corrie
re il suo calcio: «Cuore, non 
numeri». E aggiunge: «Non c'è 
tempo per i bilanci, ogni tre 
giorni c'è una veritlca. Sono l ti
fosi i veri padroni del11nter». 

alle pagine 54 e 55 

Q IDEE&INCIDESTE 
IL I\IEDll'O IGNOTO 

GU ITAUANI EROI 
CONTRO EBOlA 
di ............. 

D- lfficile non usare il termi
ne «eroe» per quello che il 

Corriere ha definito il «.medico 
ignoto». Spero gli anivi l'onda 
di affetto e gratitudine che vi
cende come la sua meritano. 

a pagina 32 

DAIRlFIUTIALI.ATI'E 

MULTE EUROPEE 
(E COLPE NOSTRE) 

\I eno male che c'è l'Europa 
... i con le sue multe a ricor
darclle colpe dei nostri politici 
e amministratori. Anche se sia
mo bravlsslmi a dimenticare le 
tirate d'orecchie di Bruxelles. 

a pagina 33 



«Ti strappo e ti getto in pasto 
ai cani»: in libreria 
il romanzo di Alessio Viola 
di Michele De Feudls 

OPPORSIAlVIOSCA 
CON MELENDUGNO 

di Mkhelancelo BorrUio 

"'"\ .. -. . . -,.~ o l endo riderei su, si potrebbe dire 
che per fortuna il clima sta 

/ cambiando e che in Puglia a 
f dicembre la temperdtura è ancora 

di 20 gradi. La questione, però, è 
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ILSIDERURGK.'O l.t\ I:JM: SERVONO INVESTIMt:NTI 

Camusso all'llva 
«Tocca allo Stato» 
Divisi i sindacati 
di C....Bechls 

I ' acciaio di Stato divide i sindacati. Mentre 
-' Cgil e Ull appoggiano l'ipotesi dell'interven

to pubblico nell'Uva, la Fim Cislla boccia. Ieri 
Susanna Camusso, leader della Cgil, ha incon
trato i lavoratori dello stabilimento Uva e ha ri
badito il sì all'intervento dello Stato. <<La side
rurgia ha bisogno di investimenti, anche eb'te
ri>>, afferma invece Marco Bentivogli, segretario 
dellaFim. 
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0LESTORIE 
QUANDO W STABIIJMt:NTO llRA PUBlli.ICO 

COM'ERA PRIMA DEI RIVA 
di Tonlo Attino apagina3 

' seria. E internazionale. Nel giorno in cui 
Vladimir Putin annuncia all'Europa che il 
gasdotto con I'Eni - South Stream- non si 
farà più, la Regione Puglia decide in giunta 
di formalizzare il suo no al Trans Adria tic 
Pipeline, l'altro gasdotto che potrà portare il 
gas dalle riserve azere al cuore del Vecchio 
Continente. Non che la decisione fosse in 
dubbio, ma la tempistica fa sembrare ancora 
più «goffa>> la strategia regionale. Mentre il 
mondo si interroga sugli effetti delle 
decisioni di un colosso mondiale come la 
Russia - il più vasto Stato del pianeta con 
oltre 17 milioni di chilometri quadrati di 
superficie- una regione di nemmeno 20 
mila chilometri quadr,Jti formalizza il suo 
ennesimo no a Tap, l'unica verd alternativa 
percorribile rispetto a South Stream perché 
il gas possa arrivare nell'Europa 
meridionale. E questo perché il gasdotto 
sbarcherebbe sulla spiaggia di Melendugno, 

L'intervista «Il vero avversario di Michele è Renzi eoni suoi tagli».ll futuro? «La sinistra, la poesia e la scrittura» 

' f}.832 abitanti contro i 18 milioni di Mosca, 2 
mila volte più gr.rnde. Oggi -ha ribadito 
ieri la giunta guidata da Nichi Vendola
alla Conferenza di servizi convocata dal 
ministero dello ~'viluppo economico, la 
Regione Puglia negherà l'intesa che serve 
all'autorizzazione uni m del progetto «Che 

·V endola: con Emiliano ho chiuso 
n governatore: «Lealtà sul piano politico, ma sul piano umano il telèfono resterà muto» 

presenta dei punti di criticità tutt'altro che «li nuovo capo del centrosi-
superdti>>. La Regione, quindi, si presenterà nistra pugliese è Michele Emi- · 
a Roma soltanto con un no. Senza alcuna liano e sul piano della politica 
alternativa di approdo per il gasdotto come farò tutto quello che è necessa-
sarebbe stato auspicabile se veramente rio per sostenere il centrosini-
avesse voluto salvaguardare la spiaggia di stra e il suo leader. Ma i rappor-
Melendugno. Al di là, quindi, della ti personali sono un'altra cosa. 
tempistica (in cui c'è da ammettere che Da questo punto di vista, il mio 
Vendo la è stato veramente sfortunato) la telefono resterà muto>>. Per il · 
strdtegia della Regione appare <<goffa» anche presidente Nichi Vendola una 1 

nei contenuti. Con un semplice no sarà stagione sta per chiudersi: cosa : 
in1presa ardua far recedere il governo dalla farà dopo 10 anni in Regione? 
sua posizione. Talmente difficile che la stessa «Dopo to anni di astinenza vor-
Regione, nella nota diffusa ieri alla stampa, rei tornare a scrivere poesie. Mi 

' sottolinea che rimangono sul tavolo <<ben piacerebbe riprendere conti-
poche opzioni». Evidenziando anche quello denza con la scrittura giornali-
che, probabilmente, è il punto cruciale della i stica». Ma Vendola non intende 
vicenda: <<Abbiamo cognizione- spiega rinunciare alla politica: «Vedo 

· l'assessore all'Ambiente Lorenzo Nicastro- i una straordinaria mobilitazio-

---------~------

CEN'I'RODE&IRA 

N cd ha deciso: 
«Schittulli» 

, : Fitto~ forzisti 
· riunione venerdì 

che in mancanza dell'intesa la questione , ne dei giovani e del mondo del 
passerà alla presidenza del Consiglio dei lavoro contro il governo Ren- Giù l'ultimo traliccio dell'alta tensione 

I l Nuovo centrodestra accele
ra: «ll nostro candidato pre

sidente è Schittulli». L'oncolo
go ringrazia ma frena: sarò can
didato solo di tutto Il centrode
stra. Ora Ncd, che ha a lungo 
temporeggiato, con Massimo 
Cassano pressa gli alleati: riu
niamo subito Il tavolo di coali
zione. Ma Forza Italia deve scio
gliere i suoi nodi: venerdì in
contro del gruppo con Fitto. Sa
bato il tavolo di coalizione». 

ministri>>. Insomma, oggi la Regione dirà n zi». A Emiliano dice: «ll suo av-
suo ultimo no e poi se ne laverà le mani. Con versario non Io deve cercare so- Abbattuto l'ultimo dei tralicci dell'alta tensione che sel'Viwno Ja tratta Barletta

Molfetta. «E' un risultato importante per la qualità della vita m un'area urbana 
che diventa sempre più parte Integrante deila città», tJa commentato n 6iDdaco 
di Barletta, Pasquale Cascella. 

' l'acqua calda, perché il gas nonostante tutto lo in Puglia: uno si trova nei 
· continuerà ancora ad arrivare. , provvedimenti di Palazzo Chi-

'tJI @MicBorriUo gi». 
iDRIPROOUllONERISERVATA a pagina 2 Strlppoll , a pagina 2 

Asili,. addio a madre e padre: c'è solo genitore 1 PS llfwlutilll·l'nDctllll·lllutloM lab ---.111 ................ 
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Cambia la diciturn 11ui moduli, il Comlllle vuole riconosu~re i diritti delle coppie omosessuali 

Come avevano chiesto le as
sociazioni che tutelano l diritti 
degli omosessuali, sul modulo 
per l'iscrizione dei figli all'asilo 
nido, a Bari, non ci si indica più 
come padre e madre ma come 
«genitore t» e «genitore 2». 

HXlGI.-\ 

La droga si comprava 
suFacebook 
e si pagava a rate 

Una iniziativa già assunta altro- Ricevevano le ordinazioni della 
ve e fonte di polemiche. «Co- droga anche tramite Facebook 
nosoo l rischi- dice Decaro- e, in qualche caso, permetteva
ma vado avanti. La società è più i no ai clienti più fidati di pagar
aperta di quanto credano i po- ! la a rate. Arrestate a Foggia, sei 
litici: occorre una legge a tutela persone. Nel corso del blitz se
delle coppie gay». A Bari, però, questratl beni mobili ed 1m
sono ancora poche le iscrizioni mobili per circa 15milionl di 
al registro delle unioni civili. euro. 
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IIRINDI!il 

Strage alla scuola 
Ergastolo definitivo 
per V antaggiato 

Giovanni vantaggiato scon
terà l'ergastolo per aver fatto 
esplodere l'ordigno che ha uc
ciso Melissa Bassi, studentessa 
della Morvillo Falcone di Brin-• 
disi. La sentenza di appello, 
che confermava quella di pri
mo grado, non è mai stata im
pugnata e diventa deflnltlva. 
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• Vaccino: oggi si decide per l'autopsia 
Il sindaco di Carpignano Salentino ha preso un giorno di tempo per autorizzare l'esumazione 

••••• · LECCE ll sindaco di Carpignano : 
L'unico 
caso segnalato 
all' Aif a è quello 
di una donna di 
82annidi 
Carpignano 
Salentino 
mortail22 
novembre, tre 
giOrni dopo che 
le era stato 
inoculato il 
vacano 
antinfluenzale. 
Nessuna 
segnalaZione. 
invece. per una 
donna di 
Maglie che 
pare versasse 
già in gravi 
condizioni e 
fosse tra la 
vita e la morte 

Salentino, P".tolo Fiorillo, deci
der'.t oggi se autorizzare l'esu
mazione della salma della don
na 82enne morta il 22 novem
bre scon;o, tre giorni dopo che 
le er.t stato inoculato il vaccino 
antinfluenzale Fluad della No
vartis. 

Nonostante l'allarme sia uffi
cialmente rientrato l'altro ieri, 
dopo gli accertamenti eseguiti 
sul farmaco, U servizio di Igiene 
e sanità pubblica dell'Azienda 
sanitaria leccese, diretto da Al
berto Fedele, ritiene necessario 
l'esame autoptico per accertare 
le cause del decesso dell'anzia
na donna. La richiesta di Fedele 
è giunta ieri al Comune di Car
PÌb'JlaDO e il primo cittadino ba 
voluto prendere un po' di tem
po prima di autorizzare l'esu
mazione. Ieri mattina, J.1orillo 
ha confermato di aver ricevuto 
la ridùesta via fax. ma ha anche 
detto di non averla anl'Ora esa
minata. U caso di decesso avve
nuto nel Salento, intanto, oltre 
l:he all"Aifa, l'Agenzia italiana 
del farmaco, è stato segnalato 
anche alla procura della Repub
blic-a sia dalla Asl che dagli uo
mini dci l'<as. Dagli uUici del 

Nel Salento 
Quello della donna di 
82 anni rimane l'unico 
caso sospetto 
segnalato aii'Aifa 

no state distribuite circa 6o.200 1 ce, dal direttore genemle Valdo 
dosi di vaccino appartenenti ai 1 Mellone al direttore sanitario 
lotti 142701 e 14330Hll cui l'Alfa Ottavio Namcci, che banno in 
aveva vietato la somministra- più occasioni invitato a non 
zione. Le partite sono giunte in creare inutili allarmismi, con
tutti i distretti socio-sanitari fennano l'aumento del DUJDel'O 

tranne che in quello di Lecce. di persone che. nel periodo au-
Quello delle vaccinazioni tunnaleenonsolo,decidonodi 

continua a rimanere un argo- non vaccinarsi. Nel Tarantino sl 
palazzo di giustizia, però, è sta
to comurùcato che non si ravve
dono motivi per avviare un'in
clùcsta e che, in ogrù caso, nul
la osta all'esecuzione dell'au
topsia. 

mento molto controven;o e ere- · è perfino registrato un caso di Valdo Melone. 
sce sempre di più il fronte di obiezione di coscienza da parte din!tton! 
quanti le ritengono inutili se di un medico. generale della 
non addirittura dannose. Gli fAnc8Kallandese AsldiLecce.con 
stessi dirigenti della Asl di Lec- i oAIPAOOUZION[AISlAVAlo\ il direttore 

La Asl, intanto, sta cercando 
di far luce sul presunto secondo 

. caso sospetto di cui si è parlato 
wn una certa insistenza nei 
giorni scorsi. «C'è una donna 

....................... _ .................. ... 
Dai bambini risposte sulla qualità dell'aria 

• 1 deceduta nel Magliese dopo LECCE Un controllo sui bambini 
avere fatto il vaccino - ha riferì- delle scuole elementari di 
to Fedele -. ma il medico curan- Lecce permetterà di 
te che abbiamo sentito ha spie- monitorare la qualità dell'aria. 
gato di non avere fatto alcuna ll progetto sl chiama Mapec
segnalazione perché la pazien-

1 
Uve ed è in grado di fomire un 

te er.t da tempo tra la vita e la 1 dato immediato delle azioni di 
morte cd è morta per l'aggra- disturbo dell'ambiente su 
varsi delle gravi patologie che alcuni pariliD&!tii funzionali 
l'affliggevano, Tra l" altro, la dei bambini. Ir stato avviato a 

, donna avev-.t fatto un vaccino Lecce e in altre quattro 
diverso da quelli segnalati dal- università italiane (Pisa. 
l'Aifa>>.ln pro\'incia di Lecce so- Torino,~~~) e 

non è altro che un modello di 
campionamento in grado di 
monitorare gli inquinanti 
ambientali attraverso lo stato 
di salute del bambini in età 
scolare. Niente centiallne e 
appareccbiature costose, 
quindi. ma un semplice 
prelieYo DOD invasM> con 
spazrolamento delle cellule 
delle guance dei piccoli. 

F. li. 

sanilario 
OtllMotl 
ha InvitatO a 
non creare 
allarmismi 

Le vaa1naz1an1 sono In netto calo. come confermano 
• fonti dalla Asl il CiiiUSil dele polemiche ~eftlcaclil e 

sopraauuo sul possibili effetti collaterilli 



Roma 

Il medico italiano 
e il rebus ebola 
di ............ De 8ac 

È una sfida internazionale 
quelJa Ianciàta per salvare il 
medico italiano di 
Emergency, ancora in gravi 
condizioni, contagiato da 
ebola in Sierra Leone 
ricoverato allo Spallanzani di 
Roma. Si sono mobilitati i 
maggiori organismi sanitari 
mondiali ed è stato dato il via 

j libera a un q~o fanna~ 

l sperimentale. E la prova di 
. quanto questa malattia sia 

ancora un rebus complicato 
(nella foto Afp uno dei centri 
in Liberia). OO!PROOJZlONERISERVATA 
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wnnnt'a··senmo:TS=r 
UTar 

«Accordo per usare 
il farmaco più caro» 
A Novm~tis e Roche 

1 mtùta di 180 milioni 

Il Tar del Lazio da ragione 
all'Antitrust: le multinazionali 
Roche e Novartis devono 
pagare la multa di 18o milioni 
per aver fatto «cartello» nel 
favorire le vendite del 

, «Lucentis», farmaco molto più 
caro ma sostanzialmente 
identico all' Avastin, per la cura 
di alcune patologie dell'occhio. 
L'Antitrust, lo scorso 5 marzo, 

1 aveva affermato che «le 
C"dpogruppo Roche e Novartis, 
anche attraverso le filiali 
italiane, hanno concertato sin 
dal 2011 una differenziazione 
artificiosa dei farmaci Avastin 
e Lucentis, presentando il 
primo come più pericoloso del 
secondo e condizionando così 
le scelte di medici e servizi 
sanitari». Ciò provocò un 
danno per il Servizio sanitario 

, di oltre 45 milioni nel solo 
, 2012, che sarebbe potuto 

arrivare a 6oo. Le due aziende 
hanno da sempre negato ogni 
addebito. Anche la 
magistraturd sta indagando 
mentre alcune Regioni hanno 

1 chiesto rimborsi alle aziende. 
1 La sentenza di ieri non chlude 

il caso. A parte le indagini 
aperte, è probabile un ricorso 

; delle aziende contro la 
' decisione del Tar. La Roche ha 

espresso amarezza per «una 
sentenza profondamente 
ingiusta» che «rischla di 
minare i sistemi regolatori 

1 italiano ed europei». Per la 
; Novartis sono «accuse senza 
i fondamento» 

i; RIPRODUZIONE RISERVA T A 


